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El agua es mas valiosa 
que el oro

: :ACTUALIDAD:: Caminata 100 Mil  
CorazonEs

La Caminata de los 100 Mil Corazones 
que PLAC, Fundacion Cardiologica Ar-
gentina y el Circulo Bioquimico Distrito 
III, con la ayuda y auspicio de las auto-
ridades del Municipio, ONG y tantos co-
laboradores, organizó el pasado 16 de 
Noviembre en Parque Leloir.
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agradecimiento ofiCial

Son pocas las veces que podemos tener 
la satisfacción del reconocimiento públi-
co por las misiones que PLAC encara. 
La señalización de calles que realizamos 
en el Parque, no pasó desapercibida. 
Hacemos extensiva la nota de agradeci-
miento oficial del Intendente Municipal.
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fuEgo en el parque

Para las Fiestas que se acercan, sea-
mos concientes, hagamos escuela, no 
permitamos que alguna cañita voladora 
produzca una tragedia.
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PlaC somos todos

Fin de año resulta un momento ideal para 
hacer un balance de los sucedido durante 
el año. A continuación un breve recuento 
de las actividades, logros y acontecer en 
PLAC.
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sigue la campaña de  
recolección de  
taPas PlástiCas

PLAC sigue con su campaña que convierte 
en ayuda para quienes mas lo necesitan. 

Continúa pág. 5 

Tenemos un planeta cubierto de una pequeñísima película de agua. Para darnos una 
idea: si mojamos una naranja, la pequeña película de agua que permanece sobre su 
cáscara significa la misma proporción de agua que la que tiene nuestro planeta. Sin em-
bargo, esa poca agua que tiene el planeta, es la que ha hecho el milagro de la vida.

Continúa pág. 6
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Estimados Vecinos,

En esta nueva entrega de nuestro querido El Ba-
queano, que hoy sale como una Edición Especial 
con motivo de las próximas fiestas, quisiera en 
nombre de PLAC hacer extensivo a toda la comu-
nidad, nuestros mejores deseos de Paz para esta 
Navidad y Prosperidad para el Nuevo Año que se 
inicia.

Se está terminando ya el 2008 y como ocurre para 
estas épocas, siempre es bueno hacer una análisis 
de conciencia, repasar las cosas que hicimos bien, 
las que hicimos mal, lo que debemos mejorar. A 
mi me toca hoy hacer este examen desde lo ins-
titucional.

PLAC trabajó estos meses en forma muy activa. Lo-
gramos terminar los trabajos de señalización que 
habíamos comprometido; fuimos elegidos entre 
todas las Asociaciones Vecinales de Villa Udaondo 
como representantes ante la Municipalidad para 
el tratamiento del nuevo código de planeamiento 
urbano; creamos una vía de enlace fluida con las 
autoridades Policiales para sugerir medidas que 
nos aporten mayor seguridad a nuestros barrios; 
organizamos la marcha de los 100 Mil Corazones 
que es un aporte colectivo a nivel nacional; enfa-
tizamos reiteradamente frente a las autoridades 
comunales nuestra identidad ecologista que como 
asociación sostenemos y divulgamos; priorizamos 
la comunicación con nuestros vecinos dando un 
nuevo impulso a esta publicación como medio 
para lograr objetivos comunes y de participación; 
colaboramos con las autoridades del CAM para el 
mejor control del medio ambiente evitando actos 
individuales contaminantes y prohibidos; etc.

Muchas cosas nos quedan todavía en el tintero, 
debemos hacer un esfuerzo mas para poder con-
cretarlas entre todos. Por esa razón, esta carta 
también es una convocatoria, un llamado, para 
que todos aportemos un granito de arena al ob-
jetivo común que es preservar nuestra identidad 
como comunidad ecológica. Necesitamos la par-
ticipación del mayor número de personas que se 
comprometan con este ideal y trabajen codo a 
codo para lograrlo. Sin la presencia de todos, PLAC 
poco podrá hacer para tener éxito en las metas 

propuestas. Este llamado no es para que apoyen 
a la institución, sino para que participen de la 
Institución, con opiniones y proyectos, con ideas 
y compromiso. Convocamos a todos porque el año 
próximo nos esperan desafíos importantes que 
pueden afectar nuestra forma de vida, tanto en el 
tema de la cuenca acuífera que va desapareciendo 
sin casi advertirlo, como la salinidad de los suelos 
que hará que desaparezcan nuestros bosques, o el 
nuevo planeamiento urbano que podría transfor-
mar nuestro paisaje elegido. Amigos, los convoco 
para que unamos nuestros esfuerzos en esta idea 
común, necesitamos su presencia.

Solo me resta reiterarles los mejores deseos para 
estas fiestas y que disfruten de esta Edición Espe-
cial que fue hecha para todos ustedes.

Luis Spalla - Presidente

: :EDITORIAL::

DESEOS DE PAZ Y PROSPERIDAD
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En discreta ceremonia el pasado miér-
coles 12 de Noviembre, el Jefe Distrital  
Inspector Miguel Alanis puso a cargo de 
la Comisaría 3ra. de Ituzaingó “Las Ca-
bañas”, al Capitán Leonardo Montozzi. 
Reemplaza al Capital González a quien le 
fueron asignadas otras funciones.
En nuestra sede de PLAC tuvimos la 
oportunidad de felicitar al nuevo funcio-
nario, asegurarle nuestro apoyo y desear-
le el mejor de los éxitos en la tarea que 
hoy emprende.

El Capitán Montozzi revistó anteriormen-
te en la Comisaría 1ra. de Ituzaingó obte-
niendo desde su nombramiento, resulta-
dos inmediatos en esa Jurisdicción. 

Su preparación académica, vocación de 
servicio y natural don de mando, están 
ahora a disposición de los vecinos de Vi-
lla Udaondo para ofrecernos la mejor de 
las gestiones en cuanto a la seguridad 
que tanto reclamamos.

Cambio de autoridades en  
Comisaría “las Cabañas”

la columna del 
capitán
Comisaria  ituzaingo 3ra.

El Capitán Leonardo Montozzi hizo llegar a 
esta redacción su presentación oficial como 
Jefe de Las Cabañas 3ra. de Ituzaingó, 
transcribimos a continuación el texto remi-
tido. Dirijo a ud. la presente a los efectos de 
poner en su conocimiento que el dia 12 de 
noviembre ppdo., fui designado por la Je-
fatura Distrital, como titular de la seccional 
local, en reemplazo del Capitán GONZALEZ  
GABRIEL.-

En este periodo de gestión mantuve reunio-
nes con ONG, entidades intermedias, socie-
dades de fomento y vecinos de diferentes 
barrios, con el fin de interiorizarme sobre 
la problemática de cada sector de la juris-
dicción y así poder disponer diversos ope-
rativos, estáticos y dinámicos, refuerzos de 
cuadrículas con el fin de dar una respuesta 
rápida y efectiva.-

Asimismo se les recordó medidas de se-
guridad y prevención a tener en cuenta y 
evitar ser victimas de ilícitos como ser; la 
importancia en la comunicación inmediata 
al 911, ante cualquier situación que les pa-
rezca infrecuente, por ejemplo, la presencia 
de personas, motos u otros vehículos ajenos 
a la zona, observar atentamente al entrar y 
salir de su vivienda o al bajar del automóvil; 
en caso de advertir la presencia de personas 
o movimientos extraños dentro del domicilio 
no ingresar y llamar inmediatamente a la co-
misaría o al 911; no dejar abierta la puerta o 
portón de ingreso a la finca, mas aun cuando 
se realizan reuniones familiares.- No obstan-
te ello en caso de ser victima de algún ilícito, 
debe acercarse inmediatamente a la depen-
dencia policial con el fin de radicar la corres-
pondiente denuncia; en caso de obtener una 
respuesta no deseada, solicite ser atendido 
en forma personal por el suscripto.-

Por ultimo se les recuerdan las líneas telefóni-
cas de la comisaría 4621-3030/0444/8196.

El mismo día que tomó a su cargo el nue-
vo destino, se presentó ante las autori-
dades de PLAC para ponerse a nuestra 
disposición, recibir sugerencias y esbo-
zar sus inmediatas acciones como nuevo 
Jefe. El Presidente Sr. Luis Spalla, el Vice-
Presidente Ing. Daniel Urio y varios miem-
bros de la Comisión Directiva de nuestra 
Asociación, le dieron la bienvenida agra-
deciéndole la deferencia de su presencia 
en nuestra sede, tanto a él, como al Jefe 
Distrital Inspector Alanís quien lo acom-
pañó en la presentación.

Este hombre joven y dinámico propone 
controles mas exhaustivos en nuestros 
barrios, pidiendo a la comunidad el com-
promiso de acercarle toda la información 
que crean pertinente para el mejor logro 
de estos fines. Solamente con la colabo-
ración de todos los vecinos es que la tarea 
policial puede ser eficiente y efectiva. 

¡Bienvenido!

El Municipio lleva adelante un proyecto 
que prevé será un refuerzo importante 
en materia de la seguridad de nuestros 
barrios.
Es un proyecto completo que involucra la 
implementación de tecnología de punta y 
centros de comunicación que conectarán 
a patrulleros entre sí y con rápido acceso 
a cualquier llamada de los vecinos, cen-
tralizada en la Sala de Situación que ope-
rará desde la sede Municipal.

Las medidas mas inmediatas en lo que 
concierne a Ituzaingó, será la incorpora-
ción de 12 patrulleros comunitarios que 
cubrirán en forma supletoria, las 11 cua-
drículas de nuestro distrito, quedando un 
patrullero que actuará de comodín cuan-
do las circunstancias lo ameriten.
Los nuevos vehículos serán ocupados por 
un agente municipal con preparación es-

pecífica en seguridad y un agente de po-
licía encargado de tareas policiales como 
prevención del delito, etc.
Es una gran iniciativa de nuestro gobierno 
municipal que aplaudimos y esperamos 
con impaciencia. ¡Que pronto se haga 
realidad!.

seguridad en ituzaingo 

Hechos policiales 
La última semana de Noviembre un conduc-
tor atropelló a una persona en la autopista 
del Oeste. El conductor se dió a la fuga y la 
víctima falleció casi inmediatamente. Antes 
de transcurridas 48 Hs., el Capitán Montozzi 
y su personal esclarecieron el hecho y detu-
vieron a los responsables.
La primera semana de Diciembre, nuestro 
Capitán, el Teniente Barragán y varios efecti-
vos de Las Cabañas, luego de intenso tiroteo, 
detuvieron a dos personas que ya se encuen-
tran alojados en la comisaría recuperando la 
mercadería robada en un hecho típico de los 
denominados “piratas del asfalto”.
Hasta la fecha del cierre de esta Edición Espe-
cial, hay aproximadamente 21 personas aloja-
das en Las Cabañas por distintos motivos.
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Fin de año resulta un momento ideal para 
hacer un balance de los sucedido durante 
el año. A continuación un breve recuento 
de las actividades, logros y acontecer en 
PLAC.

:: Apertura: PLAC es hoy el resultado de 
una apertura de objetivos centrada en la 
protección de la Ecología entendida como 
no agresión al Medio Ambiente, que no so-
lamente se enfoca en la problemática de 
Parque Leloir sino que amplía su área de 
influencia a la comunidad de Villa Udaondo, 
una realidad difícil de soslayar ya que cada 
día estamos mas integrados.

:: Gente: Fue un objetivo fundamental re-
construir nuestra comunicación hacia los 
vecinos, explicar las tareas y contagiar 
nuestro entusiasmo. Es un trabajo perma-
nente al que debemos continuar dedicán-
dole nuestros mayores esfuerzos, sin em-
bargo, nos complace decir que se sumaron 
un 50% más de socios hasta ahora. No es 
poco, pero necesitamos muchos más.

:: Fundadores: La fuente, el origen de todo 
esfuerzo, siempre tiene nombres y apellidos, 
rostros queridos que son generadores de 
paradigmas, personas como nosotros que 
realmente comenzaron de la nada una idea 
que fueron concretando contra viento y ma-
rea. Nos pareció un orgullo poder hacerles 
un homenaje especial en nuestra sede de 
PLAC, como agradecimiento por el camino 
que nos marcaron, como inspiración para 
seguir haciendo el trabajo que ellos comen-
zaron. Como les dijimos en la oportunidad 
del homenaje: Muchas Gracias.

:: Ordenanza: Una buena gestión no siempre 
se consigue con cartas documento, intima-
ciones o amenazas. El gobierno municipal 
esta compuesto por individuos, personas 

como nosotros, muchos de ellos, nuestros 
vecinos. Hemos logrado una muy buena re-
lación con el Municipio, y aunque no todo 
son rosas, tampoco son espinas. Costó no 
poco esfuerzo, horas de reuniones, frustra-
ciones y alegrías, pero conseguimos juntos 
el dictado y reglamentación de la Ordenan-
za Nº2013 que declara nuestro barrio como 
Área Ecológicamente Protegida. A todos 
los funcionarios que nos apoyaron, que nos 
entendieron, vaya nuestro agradecimiento 
especial.

:: Asociaciones Amigas: Como parte de 
nuestra apertura, pero también de la ge-
nerada por otras asociaciones vecinales, 
creamos un estrecho vínculo con barrios 
comprometidos en nuestra forma de vida y 
juntos acompañamos proyectos formando 
bloques consolidados con mayor represen-
tatividad. Es el caso de la Cuenca Acuífera 
(ver nota) cuya importancia parece no haber 
llegado a las autoridades que deben res-
guardarla; el estudio y tratamiento del nuevo 
Código de Planeamiento Urbano, en el que 
intereses ajenos a nuestro hábitat parecen 
tener “demasiado” interés; colaboración 
con salas de emergencia y hospitalito, ha-
ciendo un esfuerzo conjunto de solidaridad; 
la organización de la Caminata de los 100Mil 
Corazones, que es un logro donde partici-
pamos varias ONG; etc. Esta apertura tiene 
un solo significado que debemos enfatizar: 
La unión hace la fuerza. Gracias a todas las 
ONG amigas que nos convocan y que res-
ponden a nuestra convocatoria.

:: Forestación: En una acción conjunta con 
el municipio PLAC hizo campaña de refores-
tación distribuyendo gratuitamente especies 
de árboles para ser implantados en nuestro 
Parque. Cientos de vecinos se vieron bene-
ficiados con esta iniciativa que en realidad, 
nos ayuda a todos. Esperamos el año que 

viene, poder repetir la experiencia y hacer 
crecer nuestros bosques para seguir rodea-
dos de vida.

:: CAM: Es una Dirección de la Municipa-
lidad que nos cuida. Es la encargada de 
controlar el cumplimiento de las normas 
y ordenanzas. En nuestro caso particular 
cuida que todos creamos conciencia de la 
no polución, de la protección de nuestros 
árboles, del cuidado de nuestras especies. 
PLAC colabora estrechamente con ellos, 
les acompaña y los alienta a seguir con un 
trabajo que, aunque parezca mentira, no 
todos conocen o cumplen. Ellos, somos 
también nosotros en el cuidado de nuestra 
naturaleza.

:: Comunidad: Con mucho gusto dimos la 
bienvenida al Padre Baccioli, al frente de 
la Parroquia del Parque, como una mas de 
las actividades que PLAC organiza para la 
comunidad. También se celebró el Día del 
Niño, a la que asistieron nuestros vecinos 
menores en un día de alegría y satisfacción 
plena. Pero nuestra tarea no se limitará a 
esto, ya estamos organizando nuestros 
próximos eventos culturales en los que es-
peramos la participación de todos los ami-
gos que acompañen estas iniciativas.

:: Seguridad: Inauguramos a partir de esta 
Edición especial de El Baqueano, “La Co-
lumna del Capitán”, un espacio dedicado a 
los consejos de seguridad, avances en la 
gestión policial y necesidades de nuestra 
Comisaría 3ra. Las Cabañas para hacer 
mas eficiente su accionar. A todos los ve-
cinos pedimos su colaboración, porque la 
excelencia no es trabajo de un solo funcio-
nario sino del compromiso de todos noso-
tros con esa gestión. Bienvenido Capitán 
Montozzi, su esfuerzo será el nuestro, su 
éxito, el de todos.

PlaC somos todos
aCtividades PLaC 2008

Seguimos adelante con la campaña “Ponga-
mos la Tapa”, recolectando tapitas plásticas 
de bebidas, desodorantes, shampoo, etc.

Como informamos en nuestra edición an-
terior, concluimos nuestra primera etapa de 
seis meses con la donación de estetosco-
pios al Hospital de Ituzaingó.
…Y VAMOS POR MAS !!!

En esta segunda fase, además de nuestros 
vecinos, se nos suman los chicos del Jardín 
de Infantes David Wolfson, del barrio de Bel-
grano, se trata de la Sala de 5 años, conoci-
dos como los “Biólogos Marinos”
Además de ayudarnos en la recolección, los 
chicos nos prepararon un volante, para invi-
tar a todos a colaborar…

No los dejemos solos, participemos !!!

Puede pasar a dejar las tapitas recolectadas 
en nuestra sede, llámenos al 4621-0400 y 
las pasamos a retirar.

Con esta edición invitamos a los vecinos a 
escribir sus pareceres, proyectos, dudas o 
comentarios.
A partir del próximo número abrimos un es-
pacio de diálogo y acercamiento con nues-
tras “Cartas de Lectores”.
Escríbanos a elbaqueano@plac-leloir.com.ar 
y seleccionaremos, por razones de espacio, 
cada una de ellas teniendo en cuenta exten-
sión y contenido. Tal vez no podamos incluir 
todas las cartas, pero haremos un esfuerzo 
para transmitir las mas significativas.

sigue la campaña de recolección 
de tapas plásticas

nueva vía de 
comunicación

elbaqueano@plac-leloir.com.ar 
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Tenemos un planeta cubierto de una peque-
ñísima película de agua. Para darnos una 
idea: si mojamos una naranja, la pequeña 
película de agua que permanece sobre su 
cáscara significa la misma proporción de 
agua que la que tiene nuestro planeta (a pe-
sar de que la superficie este compuesta por 
un 70% agua y un 30% de tierra firme). Sin 
embargo, esa poca agua que tiene el pla-
neta, es la que ha hecho el milagro de la 
vida.

En su mayoría el agua es salada, el 97,5% 
del agua está en los mares y océanos. El 
restante 2.5% es agua dulce, pero casi 
toda esta congelada en los polos y en los 
glaciares. El agua congelada representa el 
69,7% del agua dulce, el agua subterránea 
representa el 30%, mientras que en los 
ríos y lagos solamente encontramos el 
0,3% de agua dulce. 
(fuente: www.estrucplan.com.ar)

LOS ACUÍFEROS, LA ÚLTIMA ESPERANZA 

En los acuíferos se almacena sólo el 0,6% 
de la totalidad del agua del planeta, que 
equivale al 95% del agua disponible para el 
ser humano. 

Un acuífero es una formación geológica sub-
terránea compuesta de grava, arena o piedra 
porosa, capaz de almacenar agua, que flu-
ye a una velocidad máxima de aproximada-
mente 350 metros por año. Tardan siglos en 
formarse. Inclusive en el Acuífero Guaraní, se 
encuentran aguas de hasta 20.000 años. 
De acuerdo con distintos especialistas es-
tas reservas de agua dulce son considera-
das recursos naturales no renovables por 
el lento fluir de sus aguas y su lenta recarga. 
El ritmo de renovación del agua depende de 
la cobertura vegetal de la superficie, la cual 
retarda el flujo del agua, abre galerías en el 
subsuelo y aumenta el grado de porosidad 
del suelo. 
El desmonte, por lo tanto, es un arma de 
doble filo que no sólo afecta a la calidad del 
aire y el cambio climático, sino que también 
afecta a las reservas de agua dulce subte-
rránea (acuíferos), retardando aún más su 
recarga. 

Hoy en día estas grandes reservas de agua 
dulce están siendo sobre explotadas y con-
taminadas. Actualmente, los contaminantes 
del agua subterránea que más preocupan 
son los compuestos orgánicos; los  indus-
triales, como disolventes, pesticidas, pin-
turas, barnices, de la explotación minera 
como el arsénico, o los combustibles como 
la gasolina. 

Los acuíferos son extremadamente frá-
giles. Una vez agotados o contaminados, 
su recuperación puede demorar siglos. La 
importancia de preservar y legislar correc-
tamente la explotación de estos grandes 
reservorios de agua dulce es fundamental 
para el mantenimiento de la vida

Del volumen total del agua mundial solo el 
3% es dulce y solo la mitad es potable. 
El agua potable no debe poseer materias 
orgánicas, gérmenes patógenos ni sustan-
cias químicas. En la Argentina el agua que 
se consume proviene en su mayoría de los 
lugares donde son eliminados los residuos 
cloacales e industriales. Superando larga-
mente la cifras de materiales pesados, bac-
teria, nitratos e hidrocarburos considerados 
peligrosos. 

El acuífero Puelche tiene diferentes grados 
de contaminación con nitratos y bacterias 
coliformes. La concentración de nitrato y 
tolueno es tres veces mayor a los límites 
permitidos. 
Se calcula que el 70% de la contaminación 
del río Reconquista se debe a las aguas 
que recibe del Arroyo Morón, en el cual 
desaguan una gran cantidad de industrias. 
Presentando falta de oxigeno y exceso de 
materia orgánica con altos niveles de cromo 
y nitrógeno. 

Los efluentes líquidos son fundamental-
mente las aguas de abastecimiento de una 
población, después de haber sido impurifi-
cadas por diversos usos. Desde el punto de 
vista de su origen, resultan de la combina-
ción de los líquidos o desechos arrastrados 
por el agua, procedentes de las viviendas, 
instituciones y establecimientos comercia-
les e industriales, más las aguas subterrá-
neas, superficiales o de precipitación que 
pudieran agregarse.
Todas estas aguas afectan de algún modo la 
vida normal de sus correspondientes cuer-
pos receptores. Cuando este efecto es su-
ficiente para hacer que los mismos no sean 
susceptibles de una mejor utilización, se 
dice que están contaminados. 
¿Porque hacemos esta introducción? Por-
que nosotros, los habitantes de la zona de 
Udaondo tenemos varios privilegios con 
respecto a otros lugares. 

Somos actualmente uno de los pocos luga-
res del Gran Bs. As. donde todavía se puede 
consumir el agua extraída de nuestras na-
pas (no de las napas superficiales), pero si 
de las más profundas. Y somos proveedores 
de agua a gran parte de Ituzaingó Centro y a 
una parte de Morón. Y ese privilegio se debe 
al frondoso verde que nos rodea, que nos 
convierte en el 2º pulmón verde (después 
del Pque Pereyra Iraola) del Gran Bs As ; a la 
densidad de población que tenemos gracias 
a la ley de Ocupación de Suelos (8912) y al 
Código de Planeamiento Urbano que nos 
define como R: Residencial de Baja Den-
sidad y Residencial Parque(RP). 

En el reciente informe elaborado por la Di-
rección Provincial de Saneamiento y Obras 
Hidráulicas (Dipsoh); informe que es una 
Evaluación De Impacto Ambiental solicita-
da por COEPSA sobre las obras del Soto- 
Forletti, queda claramente establecido, que 
hay una divisoria de situación entre un lado 
y otro de la Autopista del Oeste. El Lado 
Autopista Sur alta densidad de población 
y el lado Autopista Norte, baja densidad, 
verde, espacios de recreación, absorción y 
recambio.

… “por un lado Ituzaingó, en la zona sur, es 
de carácter urbano, densamente poblado. 
El ejido urbano se encuentra consolidado 
con viviendas de clase media y clase media 
baja. La zona Norte…, de lotes de grandes 
dimensiones, cuyo emprendimiento paisajís-

El agua es mas valiosa que el oro

...SomoS actualmente uno de loS  

pocoS lugareS del gran BS. aS. 

donde todavía Se puede conSumir el 

agua extraída de nueStraS napaS... 
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tico y protección ambiental lo transforma en 
el pulmón verde del área oeste y en el se-
gundo de todo el conurbano bonaerense…” 
DEA. Dirección de Estudios Ambientales de 
la Dipsoh. Año 2007.

“Algunos sectores urbanos del Partido de 
Ituzaingó poseen características paisajísti-
cas e históricas que son únicas dentro del 
ámbito del área metropolitana.
La extensa masa arbórea de los mismos, 
cuya calidad y disposición corresponden a 
la obra de grandes paisajistas, no solo re-
presenta un orgullo para la comunidad de 
Ituzaingó sino que también es un ámbito 
de esparcimiento y goce que merece ser 
preservado y optimizado, adecuándolo a 
los nuevos tiempos y necesidad de la co-
munidad, y respetando sus características 
básicas al ser un área forestal de cualidades 
singulares.

Dicha zona constituye un –ámbito de equili-
brio entre los factores antrópicos y biológi-
cos que debe ser mantenido, preservando 
las características de forestación y edifica-
ción que le confieren un  gran  valor paisajís-
tico necesario a fin de establecer un criterio 
de conjunto.

La ordenanza de suelo para la región es 
clara con respecto al uso, zonificaciones y 
densidades admitidas para el sector.
Por un lado RI (Residencial Mixto) en la zona 
sur, aguas arriba, antes de atravesar la Au 
del Oeste: 
El FOS: es de 0.5 y el FOT de 0,7.

Una vez cruzado el Acceso Oeste la zona 
cambia su fisonomía, la ocupación cambia a 
residencial y residencial parque, con FOS de 
0,5 y 0,3 y FOT de 0,6 y 0,5 respectivamen-
te. DEA. Dirección de Estudios Ambientales 
de la Dipsoh. Año: 2007
Pero muchos de los arroyos de Ituzaingó 
tienen pendiente Sur- Norte, buscando el 
Reconquista y por la falta de Infraestructu-
ra (Ituzaingó tiene una carencia del 90% de 
cloacas) y el aumento de densidad pobla-

cional sin ninguna planificación sustentable; 
se han convertido en verdaderas Cloacas 
a cielo abierto. Cloacas que drenan hacia 
nuestra zona.

Cuando hay alta densidad de población, 
sin infraestructura, el ciclo de recambio del 
agua ve alterado su equilibrio
La mayor parte de la población no está co-
nectada a sistemas de desagües cloacales 
y además, en la mayoría de los casos, no 
cuenta con redes de agua potable, con lo 
cual se produce inexorablemente una per-
manente contaminación de napas freáticas 
debido a los pozos absorbentes y al inade-
cuado tratamiento de los líquidos cloacales. 
Por otra parte, de esas mismas napas se 
obtiene el agua para consumo humano, con 
las consiguientes enfermedades que ello 
produce.
Ver esquema de agua y pozo ciego

Pero a la vez, cuando se trae agua de “otros 
lugares”, ese intercambio entre las diferen-
tes zonas del subsuelo, no se realiza de la 
misma manera, porque se deja de extraer 
de allí, pero se sigue arrojando efluentes sin 
tratar, lo que convierte a la región en una 
verdadera esponja impregnada de agua 
servidas, lo que conlleva a la tan temida 
“elevación de napas freáticas”, como ya 
ocurre en lugares del Gran Bs As y de Itu-
zaingó Autopista Sur (es de conocimiento 
público las zonas que se ven afectadas por 
elevación de los niveles de napas de agua 
y su contacto directo con pozos absorben-
tes, además de la saturación del suelo por 
exceso de humedad y el caos que significa 
tener que desagotar pozos absorbentes una 
vez por semana o directamente observar el 
rebalse por obturación de la instalación in-
terna de las viviendas). 

Por lo tanto la extracción de agua de una 
zona debería contar con un Estudio Hidro-
geológico previo que pudiera evaluar entre 
otros, todos estos inconvenientes y deter-
minar el caudal de agua a extraer sin afectar 
el acuífero. Y además por supuesto debe-

rían tomarse medidas de protección de se-
mejante acuífero.

Ahuyentar definitivamente el fantasma de la 
salinización de los suelos que implicaría la 
pérdida de Todo lo verde.

La Constitución de la Nación Argentina, 
en su Art. 41º, establece;

CONSTITUCIóN NACIONAL, ARTÍCULO 41 

Todos los habitantes gozan del derecho 
a un ambiente sano, equilibrado, apto 
para el desarrollo humano y para que las 
actividades productivas satisfagan las 
necesidades presentes sin comprometer 
las de las generaciones futuras; y tienen 
el deber de preservarlo. El daño ambiental 
generará prioritariamente la obligación de 
recomponer, según lo establezca la ley.

Las autoridades proveerán a la protección 
de este derecho, a la utilización racional de 
los recursos naturales, a la preservación del 
patrimonio natural y cultural y de la diversi-
dad biológica, y a la información y educa-
ción ambientales.
Corresponde a la Nación dictar las normas 
que contengan los presupuestos mínimos 
de protección, y a las provincias, las nece-
sarias para complementarlas, sin que aqué-
llas alteren las jurisdicciones locales.
Se prohíbe el ingreso al territorio nacional 
de residuos actual o potencialmente peli-
grosos, y de los radiactivos.

Estamos pues ante una instancia que impli-
ca una DOBLE Carga: El Derecho y el Deber. 
Los ciudadanos tenemos el derecho, pero 
también la obligación de proteger este patri-
monio. Aquellos que se preocupan y ocupan 
de buscar una protección están más cerca 
de cumplir con el mandato constitucional.
CD de COEPSA (Centro Oeste de Estu-
dios Políticos y SocioAmbientales) 
www.coepsa.com.ar
Tel. 4481-3727

:: Esquema de agua y pozo ciego
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Son pocas las veces que podemos tener la 
satisfacción del reconocimiento público por 
las misiones que PLAC encara para la co-
munidad, pero decididamente, la señaliza-
ción de calles que realizamos en el Parque, 
no pasó desapercibida.
Unida a las decenas de elogios y gracias 
que recibimos cotidianamente de nuestros 
vecinos, hoy podemos decir que la Munici-
palidad hizo oficial su aprecio por nuestra 
Asociación y las obras que encaramos, me-
diante nota del Sr. Intendente que copiamos 
mas abajo.
Nos queda agregar que sin la colaboración 
de inmobiliarias de la zona, comercios que 
adhirieron y el esfuerzo personal de muchos 
vecinos, todo hubiera resultado mas difícil.

Hacemos extensiva a todos la nota de 
agradecimiento oficial.

Ituzaingó, 14 de noviembre de 2008

Señor Presidente de Parque Leloir Asocia-
ción Civil (PLAC)
Dn. Luis SPALLA

De mi mayor consideración:

 Tengo el agrado de dirigirme a Ud. 
y, por su intermedio, a los demás integrantes 
de la Comisión Directiva a efectos de expre-
sar el profundo agradecimiento de este De-
partamento Ejecutivo por la realización de 
las obras de señalamiento llevadas a cabo 
por esa Institución, conforme actuaciones 
administrativas tramitadas por expediente 
Nº 4134-18.121/07.
 Debo destacar la valiosa colabora-
ción que significa la señalización de calles, 

no sólo para vecinos del ámbito de influen-
cias de Parque Leloir y Villa Udaondo, sino 
para la comunidad en general y para la Mu-
nicipalidad, que ve mejorar el espacio públi-
co con el generoso aporte de una Entidad 
de Bien Público.
 Por lo expuesto, reitero a Ud. el 
agradecimiento y renuevo las expresiones 
de una continua y profunda relación Entidad 
- Municipio, para lograr y hacer realidad el 
slogan “Ituzaingó, un Lugar para Vivir”.
Sin otro particular, hago propicia la oportu-
nidad para saludar a Ud. atentamente.- 

Alberto D. Descalzo 
Intendente Municipal.

Murió Victor 
Massuh
A los 84 años de edad, falleció el filósofo 
y escritor quien hasta hace poco tiempo vi-
vió en Parque Leloir. Obtuvo durante toda 
su vida, innumerables méritos y el recono-
cimiento del mundo intelectual como un 
maestro del pensamiento caracterizado por 
la mesura y la sensatez. Sus obras, títulos 
académicos y muchos honores conquista-
dos, lo destacarán para siempre en el firma-
mento de las personalidades que han deja-
do su huella para la posteridad.

Nació en Tucumán en 1924 donde cursó el 
bachillerato y realizó sus primeros estudios 
en la Facultad de Filosofía y Letras (Univer-
sidad Nacional de Tucumán), de la que egre-
só como profesor de Filología y Pedagogía 
y la que años mas tarde le daría el título de 
doctor en Filosofía con las mas excelsas ca-
lificaciones defendiendo su tesis “Nietzsche 
y el problema religioso”. Hizo estudios de 
post-grado en Alemania y Estados Unidos, 
tuvo una vida comprometida con el pensa-
miento y la educación. Nos honró como em-
bajador ante la UNESCO donde luego fue el 
segundo argentino de la historia en ocupar 
la presidencia de su consejo ejecutivo.
Educado como protestante en una familia 
árabe, supo darle un peso decisivo al diálo-
go entre cristianos, judíos e islámicos.

Pero nosotros, mas allá de tantos honores 
que nos enorgullecen, siempre lo imaginare-
mos pensando su próximo libro, en su casa 
de La Vidalita, a pocos metros de nuestra 
sede de PLAC. Con la chimenea encendida 
en los días fríos y lluviosos o caminado por 
su extenso parque rodeado de frondosos 
árboles y acariciando con sus pasos las ho-
jas caídas en otoño.
Victor Massuh fue un admirador de la opor-
tunidad natural que le brindó Parque Leloir 
en sus días de reposo o de intenso pensa-
miento. Siempre colaboró con nuestra co-
munidad y supo transmitir a su familia ese 
compromiso con la ecología y la belleza de 
nuestro ambiente.

Este es nuestro homenaje a un vecino que 
hoy nos deja la imaginación llena de hermo-
sos recuerdos.

agradecimiento oficial

un ejemplo a 
seguir
Lamentablemente es frecuente ver como 
algunos nuevos vecinos que llegan al Par-
que, no hacen los esfuerzos necesarios para 
adaptar las construcciones a la arboleda 
existente, o no reforestan ante la pérdida de 
algun ejemplar.

Quiero destacar la actitud de un vecino 
de la zona de Vidalita y La Tropilla, que 
ante el hecho de secarse dos árboles en 
su predio, los reemplazó por dos Robles 
Americanos de 15 metros de altura, más 
un Tilo y un Acer también de importante 
porte; todos traídos especialmente de Mar 
del Plata, y plantados mediante el uso de 
grúa.

Esto nos muestra un esfuerzo y sensibilidad 
dignos de destacarse por un vecino que va-
lora el lugar donde eligió vivir, por eso su de-
cisión de cuidarlo y mejorarlo.
Beatriz M. Astarita

Parroquial
El Padre Baccioli nos hace saber que a par-
tir del Domingo 14 de Diciembre y aprove-
chando las tardes largas y luminosas que 
nos ofrece el cambio horario de verano, en 
la Parroquia del Parque (Del Prado y De la 
Retranca) celebrará misas los Domingos a 
las 11 Hs. y a las 20 Hs.
Agrega esta última misa vespertina para be-
neficio de la gran afluencia de fieles que par-
ticipan desde su llegada y que podrán aco-
modar sus horarios mas convenientemente. 
Nos recuerda que para Bautismos, celebra-
ción de Matrimonios y cualquier necesidad 
sacerdotal, siempre está a nuestra disposi-
ción en el 4621-2684.



:: 9 :: El baquEano • Año IX - N˚22 • Diciembre de 2008

Nos tocó un día perfecto. El cielo azul  sin 
nubes y el calor a esa hora no apretaba como 
para desanimar a nadie. Aunque la convoca-
toria era a las 9.30 Hs., la gente fue llegando 
desde temprano, en familia, con sus parejas 
o solos. Vestidos para la ocasión, pantalo-
nes cortos, zapatillas, remerita, veíamos a 
grupos elongando antes del gran desafío. 
Mayores, jóvenes y niños se acercaban a la 
línea de partida luciendo sus mejores sonri-
sas y una actitud acorde con el evento. No, 
no se trataba de una competencia de velo-
cidad o resistencia, era algo mucho mas im-
portante, era una carrera por la Vida, por la 
elección de un cambio saludable y diferente 
al cotidiano trajín. La Caminata de los 100 
Mil Corazones que PLAC, Fundacion Car-
diologica Argentina y el Circulo Bioquimico 
Distrito III, con la ayuda y auspicio de las au-
toridades del Municipio, ONG y tantos cola-
boradores que no podríamos mencionarlos 
sin olvidar alguno, organizó el pasado 16 de 
Noviembre en Parque Leloir.

Nosotros pusimos un poco de organización, 
vecinos de todas partes completaron con su 
presencia, y Dios nos ofreció este escenario 
perfecto que son los caminos que serpen-
tean los bosques del Parque, el recorrido 
de casi 4 Km. por el segundo pulmón del 
conurbano bonaerense, franqueado por ár-
boles centenarios, el verde del césped, los 
cercos vivos por todos lados y la inmensa 
variedad de colores que lucen nuestras flo-
res en primavera.

La Municipalidad preparó especialmente 
para esta ocasión, que fue declarada de In-
terés Municipal, el Circuito de la Salud que 
une varias plazoletas del Parque por el que 

cientos de concurrentes, casi paseando, 
transitaron durante aproximadamente 45 mi-
nutos, asistidos por profesores de gimnasia 
que controlaban el recorrido. Podíamos ver 
a Boris y a Luis haciendo y deshaciendo el 
camino muñidos con sendas cámaras digita-
les para registrar cada detalle. Lamentamos 
no poder poner las 400 fotos que tomaron, 
pero aunque sea para los registros, acompa-
ñamos la seleccionada.
El éxito rotundo de la convocatoria se co-
ronó, mas allá que la concurrencia excedió 
con creces la esperada por nosotros, cuan-
do después de la llegada de los participan-
tes (ganaron todos), bajo la dirección de una 

profesora de yoga se procedió a la rutina de 
relax para aflojar los músculos.

Inmediatamente después se procedió al 
sorteo de los variados premios donados por 
los auspiciantes del evento, así fueron mu-
chos los beneficiados con cenas, raquetas 
de paddle, plantas, lavado de autos, etc. A 
los comercios, empresas y particulares que 
lo hicieron posible, nuestro agradecimiento 
especial.
A todos, esperamos que nos encontremos 
otra vez el año que viene, así que: A prepa-
rar la Vida con la Caminata de los 100 Mil 
Corazones.

Caminata 100 Mil Corazones
Comenzar una vida saLudabLe

. . . el circuito de la Salud que une 

variaS plazoletaS del parque por 

el que cientoS de concurrenteS, 

caSi paSeando, tranSitaron durante 

aproximadamente 45 minutoS . . . 
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Hablando de 
rottweilers
Cuando suceden casos de ataques de pe-
rros trato de buscar el por qué. Existió el 
caso de ataque por parte de dos rottweilers 
que estaban sueltos; creo que ningún perro 
debería andar suelto por la vía pública. En 
el Parque me he cruzado en varias oportu-
nidades con personas que pasean sueltos 
cinco o más perros de mediano porte, que 
en situaciones de agresión podrían causar 
el mismo o más daño que los Rotts. de la 
nota. (ver en YOUTUBE: “Brutal ataque de 
perros”).

Por otro lado, creo que los perros no iban 
a atacar a la señora, sino a su mascota, 
y recomiendo en casos similares pararse, 
nunca correr, pues activarían el instinto de 
presa de cualquier perro. Muchas veces 
agacharse como a juntar una piedra hace 
retroceder al perro agresor; elevar el tono 
de voz y emitir sonidos fuertes desconcier-
ta al individuo y lo hace cambiar de parecer 
y por último si con todo esto no se lo pudo 
convencer de que retroceda, hay que dejar 
que se acerque y que actúen los instintos 
naturales y la comunicación que existe en-
tre los canes (posturas de dominante y do-
minado, olfateo, etc.)

En cuanto a la responsabilidad del dueño, 
opino que todo nos debemos hacer cargo 
de cualquier daño que causemos a terce-
ros, sea por la causa que fuere.
Quiero además aprovechar este espacio 
para hacer entender a las personas que el 
Rottweiler no es un perro asesino ni mu-
cho menos, es un animal extremadamente 
cariñoso y fiel, pero su comportamiento de 
adulto está formado en un 50 %  de ge-
nética, si la desconocemos no podríamos 
asegurar que estamos hablando de un 
Rott., sino de un bastardo semejante a un 
Rottweiler. El otro 50 % lo forma el medio 
ambiente, o sea la manera en que fue cria-
do, educado y sociabilizado, y acá es don-
de generalmente surgen los problemas con 
criadores que no saben nada del tema, y lo 
hacen únicamente por dinero, destetando 
a los cachorros a temprana edad, despo-
jándolos de la primera educación materna 
(imprinting). Gente que no sabe educar a 

un cachorro y lo denigra, sobreprotege o 
humaniza, y dueños que creen que para 
que un perro sepa quién manda hay que 
molerlo a palos.

En esta raza como en cualquier otra no se 
debe criar con perros agresivos, el Rott. es 
un perro de mucho coraje capaz de defen-
der lo indefendible, muy inteligente y como 
todos los perros, es un ser social al cual hay 
que incluirlo dentro del grupo familiar y otor-
garle su lugar en la pirámide de mando.

Al adquirir un perro de gran porte uno de-
bería tomar en cuenta y analizar fríamente 
si está dispuesto a dedicarle tiempo a su 
crianza (abandonarlos en el fondo de la 
casa es un grave error), si el lugar que le 
va a dar es seguro y apropiado (muchos 
perros terminan sus días atados), si toda la 
familia está de acuerdo (a veces hay inte-
grantes que le temen a los perros grandes) 
y por sobre todas las cosas no comprar en 
el primer lugar que ven o aceptar al amigo 
de un amigo que le regala uno y no se sabe 
de dónde viene, ni cómo son los padres. El 
consejo es recorrer criaderos (pedir infor-

mación en la Federación Cinológica Argen-
tina), no comprar perros sin pedigree, pues 
desconocerán su genética, observar el es-
tado sanitario del lugar, ver a los padres y 
analizar su carácter: a los perros agresivos 
no los dejan estar en contacto con la gen-
te  y ponen excusas para no mostrarlos. 
Recomiendo recurrir al asesoramiento  de 
gente capacitada para la crianza.

Por último creo que a las palabras hay que 
acompañarlas con hechos y como tal invito 
a cualquier interesado a contactarme y con-
currir a mi establecimiento, conocer a mis 
amados IARA, UMMA, NARA, SOLY, MIEL, 
ERNY Y QUIRON, compartir (mate por me-
dio) alguna charla sobre la raza, costumbres 
y maneras de educación canina.
 
Ernesto Carlos Beraldo 
Instructor- Asesor canino

Socio 1049 de la Asociación de Criado-
res de la Raza Rottweiler
Criadero 24962 de Federación Cinológi-
ca Argentina con el afijo “De la Pisada”
E-mail: delapisada@yahoo.com.ar
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Un gato había contraído la enfermedad. 
Ahora cuatro personas mordidas por el 
felino están en observación.

16-11-2008
Un perro al que sus dueños trajeron de Boli-
via murió ayer a la madrugada de rabia en la 
ciudad de Buenos Aires, donde desde 1987 
no se registraban casos de esa enfermedad 
en canes. El animal fue capturado en el barrio 
porteño de Abasto ya que presentaba en los 
últimos días una conducta agresiva que alar-
mó a sus dueños según informó  el Instituto 
de Zoonosis Luis Pasteur.

Según describieron, se trata de un ejemplar 
macho mestizo, de tamaño mediano y co-
lor marrón claro, que presentó “los prime-
ros síntomas el día 10” de noviembre, por 
lo que desde 10 días antes -a principios 
de mes- ya pudo contagiar la rabia, que se 
transmite por mordedura y también por el 
lamido si hay lesiones cutáneas, advirtió.  
Lencinas remarcó que “la responsabilidad 
de los vecinos es vacunar a perros y gatos 
a partir de los 3 meses”, repetir la dosis “una 
vez al año, castrarlos -para evitar el aumen-
to de la población animal- y, principalmente, 
no abandonarlos ni dejarlos solos durante las 
vacaciones”. 
 
También recomendó no tocar a los murciéla-
gos muertos pues pueden transmitir la rabia: 
la actitud adecuada es utilizar algún elemen-
to para colocarlos en un frasco y llevarlos al 
Pasteur para su estudio.
“Cuando la rabia presenta sintomatología 
es mortal al 100%” puntualizó y aconsejó 
que ante cualquier duda por contactos con 
el perro “entre el 31 de octubre y el 14 de 
noviembre -cuando murió-, los vecinos del 
Abasto se dirijan al Instituto, cuyos teléfonos 
de guardia son 4982-8421/4504/6666.
  
El funcionario consideró que, si viviera, el 
físico, químico y biólogo francés Luis Pas-
teur (1822-1895), quien descubrió la rabia en 
1885, “estaría muy triste” ante una muerte 
por esta causa, ya que la vacuna para preve-
nirla es muy accesible. 
 
La rabia es causada por un virus que puede 
atacar a casi todos los mamíferos y que a los 
seres humanos la transmiten fundamental-
mente los perros (90%) y los gatos (5%), en 
tanto en las zonas rurales el principal transmi-
sor es el murciélago.
El virus irrita los sistemas nerviosos centrales y 
esto se manifiesta en un comportamiento ex-
traño: animales mansos que se vuelven agre-
sivos (la forma “furiosa” de la enfermedad) y 
otros de temperamento fuerte que aparecen 
muy quietos o tristes (“muda” o “paralítica”). 

En los casos severos o no tratados, a la irrita-
ción inicial del sistema nervioso pueden se-
guir la parálisis y la muerte, dicen los espe-
cialistas, y señalan poner especial atención 
en lesiones por mordeduras en el rostro, la 
cabeza, el cuello y las manos.

Y LA RABIA?: BIEN, GRACIAS…

Siempre fui, y seré un amante de los ani-
males. De hecho soy dueño de tres perros 
quienes (como habitualmente sucede) han 
pasado a ser parte de nuestra familia.
Advierto esto porque no quiero que se me 
confunda con alguien que pretende la eli-
minación ni el daño de ningún tipo a cual-
quier ser vivo…
Pero, significa ésto defender lo indefen-
dible, aún a costa de la salud (y por qué 
no…) la vida de los humanos y de los mis-
mos animales?
Hace unos meses advertíamos desde El 
Baqueano acerca del riesgo de perros 
sueltos, y contábamos  que los mismos ya 
han mordido a varios vecinos del parque, 
que tuvieron la mala suerte de caminar 
por alguna vereda “apropiada” por estos 
perros supuestamente vagabundos.
En ésta nota decíamos que la rabia no 
había sido erradicada de nuestro medio, 
sino que tan solo estaba controlada ya 
que desde hacía mas de veinte años no 
se detectaba un caso en Bs As, pero que 
controlar una enfermedad no es lo mismo 
que erradicar.
Hoy, lamentablemente, tenemos dos ca-
sos de rabia reportados, uno en un gato 
(Rosario3.com; martes, 15 de abril de 
2008 Noticias | País) y otro en un perro (El 
Argentino.com, 16-11-2008).
Siendo muy joven me tocó asistir en el Htal. 
Muñiz a la muerte de un niño por rabia, fue 
una de las experiencias más traumáticas, 
triste e inolvidable de mi carrera, nadie que 
haya visto ésto alguna vez podrá dejar de 
pensar en que, este tipo de patologías ab-
solutamente evitables, solamente pueden  
ocurrir por ignorancia, desidia o ineficiencia 
de las autoridades de turno y de las perso-
nas que asumiendo la responsabilidad de 

alimentar a un animal, no se preocupan por 
brindarles un ámbito adecuado para vivir, y  
las medidas sanitarias mínimas que garan-
ticen la salud de los mismos.
Oscar Lencinas, titular del Instituto Pasteur 
dijo en la nota del 16/11/08 en relación al 
caso de rabia canina:”... si viviera, el físi-
co, químico y biólogo francés Luis Pasteur 
(1822-1895), quien descubrió la rabia en 
1885, “estaría muy triste” ante una muerte 
por esta causa, ya que la vacuna para pre-
venirla es muy accesible”. 

Señores vecinos: todos  estamos en ries-
go, tomemos conciencia del peligro de 
permitir animales sueltos por las calles con 
el agravante de la falta en muchos casos 
del control sanitario mínimo  indispensable 
para garantizar la salud del animal y de las 
personas que tomen contacto con él.
La solución es muy fácil, aunque lo difí-
cil (parece) es llevarla adelante: busque-
mos hogares para los perros “callejeros”, 
no permitamos que anden sueltos por la 
calle, asumamos la responsabilidad de 
cuidar a los mismos dentro de nuestras 
casas, o recurramos a las organizaciones 
municipales, no gubernamentales, y a 
aquellos que han tomado este problema 
como propio hasta encontrarles un hogar 
que los reciba. Hagamos vacunar a todos 
los perros, promovamos la castración de 
las perras callejeras. Y por sobre todas las 
cosas entendamos que el problema está 
instalado y que, lamentablemente es sola-
mente una cuestión de tiempo que volva-
mos a tener nuevos casos si no hacemos 
algo al respecto.
Como en tantas otras cosas, la decisión y el 
futuro está en nuestras manos, no lamente-
mos en el futuro  lo evitable en el presente.
 
Dr Arnaldo Casiro

Preocupa el primer caso de rabia canina en 21 años 
en la ciudad de Buenos aires
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Todos tememos estas escalofriantes 
palabras que pueden cambiarnos para 
siempre, dejarnos sin hogar o incluso 
quitarle la vida a nuestros seres queri-
dos. Hace poco tiempo pudimos ente-
rarnos de los incendios en los Estados 
Unidos que afectaron a miles de califor-
nianos que vieron como se convertían 
en humo los esfuerzos de muchos años, 
entre lágrimas y sollozos no podían ex-
plicar cómo en un instante, las llamas se 
llevaron sus cosas mas preciadas.

A veces, un fósforo mal apagado que se 
deja caer al suelo cubierto de hojas se-
cas, basta para que un descuido se con-
vierta en fatalidad. En nuestro Parque no 
podemos darnos el lujo de semejantes 
descuidos. Tenemos el segundo pulmón 
mas grande del GBA, nuestros árboles 
son ejemplares únicos, muchos de ellos 
con mas de 75 años de vida. 

De fronda generosa y amplia crecen sin 
solución de continuidad construyendo 
el bosque donde vivimos. Una chispa, 
un descuido, puede poner en riesgo la 
seguridad de todos.

Para las Fiestas que se acercan, sea-
mos concientes, hagamos escuela, no 
permitamos que alguna cañita voladora 
produzca una tragedia. Explique a su 
vecino descuidado, los riesgos de jugar 
con fuego. Nuestras familias, agradeci-
das.

fuego en  
el parque

El día 17 de noviembre comenzó una obra 
para colocar cañerías de desagüe del Cas-
co de Leloir.
Con Permiso Municipal comprendió las ca-
lles: De los Baqueanos, José Hernández y 
De La Doma. La obra fue contratada por 
el Casco.
La obra fue realizada aparentemente con 
control municipal y a pesar de ese control, 
fue realizada dejando las calles en pésimas 
condiciones, calles que estaban manteni-
das por los vecinos y por las que se podía 
transitar perfectamente. 
El día 24 llegan a la esquina de José Her-
nández y De La Doma. Los vecinos preocu-
pados se acercan a la Municipalidad y en el 
Departamento de Redes, les informan que 
es una empresa privada y que ellos no tie-
nen nada que ver. Los empleados de dicha 
empresa dicen que desconocen inclusive 
en donde se encuentran las cañerías de 
gas y están trabajando igual. 
Después de realizar un tramo de la calle De 
La Doma suspenden la obra por lluvia (día 
viernes) y las calles están intransitables. 

Tres vecinos se caen en las zanjas (no hay 
ningún tipo de señalización). Algunos ve-
cinos logran sacar los autos con ayuda de 
tablones y maderas y los dejan en la es-
quina. 
Luego de varias llamadas y reclamos, la 
Municipalidad y la empresa dan la cara y 
prometen, mejora del tiempo mediante, 
arreglar las calles y dejarlas en las mismas 
condiciones que estaban.
Por varios días los vecinos tuvieron que 
andar entre el barro y las zanjas y sin em-
bargo la gente que vive en el Casco, seguía 
tirando agua de las piletas a la calle y aun-
que eso empeorase la situación parecía no 
importarles..

Cañerías de desagüe del Casco  
de leloir


